

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, MARTES 28 DE JULIO DE 1903

NUMERO 524

La Nacional

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

—DE—
ELOY GONZALEZ Y C

Persiste en su inquebrantable idea de proporcionar á su numerosa clientela los mejores tabacos y cigarillos manufacturados en el país con las clases más afamadas de tabaco cosechado por los mismo.

— PRECIOS DE TABACOS

BREVAS		en cajas	de 100	¢	7.00
Nacionales	Nº 1	"	" 100		5.00
"	2	en paquetes	" 100		4.00
"	3	"	" 100		3.00
"	4	"	" 100		2.00

PRECIOS DE CIGARRILLOS

Nacionales	pectoral	en Cajetilla,	el 100	\$	7.00
"	algodón	" paquetes	" 100		3.50
"	Trigo	"	" 100		3.50
Cigarrillos	suelos de cuaiquier papel		800		3.00

Continúan fabricándose con granos frescos y escogidos y con completo aseo, las suculentas Harinas

MAIZ ARROZ Y GOFIO

No olvidar el **GOFIO** que digan lo que quien ran los que de eso nada saben, es y sera el alimento sano y refrescante para los adultos y para las personas de digestión laboriosa

Se tuesta y muele café á precios reducidos, entregándolo dos horas después de recibido el grano.—También se quiebra maiz cebada y avena, para animales á precio nunca visto.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

¡ PUENTES DE EXTENSION !

Estos puentes de oro y porcelana son el último adelanto del ARTE DENTAL. Todas aquellas personas que han perdido todas sus muelas posteriores y que por ese motivo no pueden usar dientes artificiales debieran hacer una visita en la oficina de los Doctores E. A. Friis y Felipe Gallegos, especialistas en esta clase de trabajo

Extracciones sin dolor

OFICINA: contigua á la Botica Francesa frente al Parque Central
HORAS de despacho de 8 a. m. á 5 p. m.

Almacén DE ROPA HECHA

SAN JOSE **ROBERT HNOS.** COSTA RICA

Este acreditado Establecimiento ofrece al público artículos recientemente recibidos de Europa y Estados Unidos, tales como

vestidos para niños

de DRIL y CASIMIR desde 2.50 colones en adelante, de estilo muy bonito, última novedad, doble cuello y pechera de piqué, blanco, todos de fantasía.

Para caballeros y jóvenes

tenemos permanentemente un gran surtido renovado cada semana de TERNOS de casimir y dril bien confeccionados, de telas superiores y variadas, de diversos colores y de novedad, cuyo precio está al alcance de todo el mundo, pues son reducidísimos; satisfaciendo al mismo tiempo el gusto más exigente.

Como Agentes exclusivos, que somos de una gran fábrica de

corbatas de París

tenemos en depósito lindísimas y de gran variedad de clases y colores las de última moda en París y las ofrecemos tan baratas como compradas en la misma fábrica. Los estilos más modernos son: las Elegantísimas Marconi, Kitchner, Santos Dumont, "Parisienses", etc. etc, que sirven especialmente para cuellos dobles y rectas. En lazos las Frou frou, Zaza, Olga, Musset, Naná, Orient, etc, en colores modernísimos, negras de faillet y raso y blancas de batista

En CAMISAS

hay una selectísima existencia y á precios muy liberales. Las hay en colores firmes con y sin puños y cuello desde 2 colones.

Blancas de piqué pechera suave y dura, propias para ceremonia; en formas y clases tantas como puedan descarse.

Calzado americano

importado directamente de las mejores fábricas, á precio de costo. También fabricado en el país con materiales americanos, formas varias entre éstas algunas medias botas para invierno. Botitas cosidas á mano para niños.

SOMBREROS

Además, un surtido completo de SOMBREROS de fieltro, lana, paja y pita, gorras, etc, etc.

Perfumería Guantes Joyería

Nuestros precios son fijos y tan módicos, que no admiten competencia

A nuestros clientes de provincias, remitimos por correo, libre e porte cualquier pedido que se nos haga.

Veritas, Veritatis.

De todas las preparaciones similares conocidas, es indudable que tiene conquistado un puesto muy preferente otorgado por el voto unánime de la clase médica y de la opinión pública, la célebre é incomparable

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa

Constituida por tónicos directos de la medicación hematogena, que propenden á reparar las pérdidas del líquido sanguíneo, haciéndole recobrar su composición normal, llena cumplidamente su indicación en todos los casos en que se encuentra deficiente ó aminorado factor tan importante de nuestra organización.

En los países intertropicales las pérdidas que experimenta el organismo debido á las copiosas diaforesis originadas por las altas temperaturas y su frecuente volubilidad, traen como consecuencia estados de debilidad general y afección del aparato respiratorio, que la Emulsión de Scott infaliblemente regenera y combate ventajosamente.

Exigase la verdadera de Scott.

De venta en las Boticas.

SCOTT & DOWNE, Químicos, N. Y. U. S. A.

ALERTA!—A los barberos se es avisa que en la tienda Manchester House de Jureidini frente á la Botica Oriental, en el Mercado, se venden las legítimas navajas de Bengala. El que quiera afeitarse solo y sin espejo, puede comprarlas, porque son las mejores debido á su fineza y buena calidad.

Espacio disponible para

EL FENIX

JEFE DEL PARTIDO REPUBLICANO
 LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ
 Director y Redactor,
Rogelio Fernández G.
 ADMINISTRADOR
TEODORO ALCAZAR
Precios de suscripción
 Por 1 mes. \$ 1.00
 Pago adelantado
 OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
 CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

SANCION SOCIAL
 (Colaboración)

Notamos con tristeza, con amargura, por desgracia, esa nube de indiferentismo, que se cierne amenazante sobre el trabajador de las miserias, que glorifica nuestros pesares, que engran deca nuestros sufrimientos.

Parece que la política, que embarga todos los espíritus y amarra fuertemente los brazos, fuera el pan de cada día.

Los que disfrutan hoy del banquete nacional, se creen los únicos escogidos, los llamados a gozar de las prebendas públicas y todo el mundo se cree por sí y ante sí, apto para desempeñar un destino: no importa el modo de recoger la piltrafa: lo que se requiere es un favor oficial, una limosna sin medalla, y no una justicia a los merecimientos intrínsecos, lo que se desea es acallar el grito de hambre que un amigo político lanza, lo que es necesario es amordazar la lengua y la pluma de un opositor, arrojándole mal mojados mendrugos próximos a ir a la canasta gubernativa donde quedan.

Y dígame, lo que se quiera, todos pensamos así, esto conduce a aumentar el emjambre numeroso de vagos que pupulan de día a la luz del sol, por nuestras calles, acechando al caminante en demanda de un ochavo para mojar su garganta irritada y seca, ó viven de noche en los tugurios en caza de algo que robar, ó son los petardistas de todas las clases sociales que vegetan con el crédito y la candoridad de sus compañeros, ó se convierten en paniaguados serviles, aspirantes a todo lo innoble y sumisos a cualquier dádiva.

Vivimos, apesadumbrados y negligentes, adormecidos con ese sopor, como en la época de los judíos, en que el trabajo era menuda, era esa virtud vilipendio, ignominia y signo infamante.

El trabajo, no es la cruz maldita que en la hora aciaga del Génesis, el Creador impuso al hombre, no es la consecuencia fatal de su delito; esa cruz es de rosas, el que carga con ella sobre sus hombros camina sin desmayos ni de lirios por una senda de flores, en medio de las dulzuras y placeres

que proporciona la conciencia tranquila, el deber cumplido y forma algo así como una segunda naturaleza y una segunda religión más universal y más sublime con innumerables templos. más oficiantes unidos por eucarística unión y en estrecho abrazo; ella es la piqueta demoledora del Progreso; es Libertad, porque redime a los encadenados y oprimidos por el vicio; es Justicia, porque premia y castiga según los esfuerzos concebidos; es Igualdad, porque para ella no hay razas ni privilegios; es Fraternidad, porque bajo su palio, se aligan los que luchan por la vida, oyendo el himno estruendoso y eterno del trabajo.

Consideremos que la mayor parte de los delitos, tienen su fuente en la vagancia. Este es un problema económico-social que hay que resolver pronto.

Cada rato encontramos en nuestro camino diario, tipos elegantes verdaderos dandys, que no trabajan, sin bienes de fortuna, sin empleos especulativos que les reporten desahogos para vivir en la opulencia; pasean en elegantes berlinas, apuestan grandes sumas en las carreras de caballos, visten con asombrosa y elegante arrogancia, derrochan a torrentes el oro en los garitos, galantean con aristocrática finura las damas a la moda y oste tan con refinada avaricia sus joyas deslumbrantes, de riqueza oriental, con que podrían llenarse muchas necesidades.

¿Y como viven? ¿y de qué? Ah! la canción del oro es la que los arrulla, no importa lo que cueste esa música. Ellos, son los parásitos humanos, que viven del esfuerzo y las energías de los que piensan y trabajan; unas veces medran con la lisonja, rastro; otras, de las complacencias; muchas de la ignorancia y soberbia de los demás y casi siempre de negocios turbios y otras combinaciones no envidiables, donde a alto ó bajo precio se alquila ó vende la dignidad y el carácter. Se vive entonces al acaso, sin virtud, sin honor; esos seres son los comodines de todos los Gobiernos, aplauden sus actos hasta sangrarse las manos, chillan cuando se les estruja, palidecen con cobardía inusitada cuando se apaga el brillo de esas luciérnagas que se creen soles brillantes.

Para esa rémora social hay solo un imposible: el trabajo: solo existe un porvenir; la vagancia, la holgazanería: olvidan el pasado y no cuentan los minutos del presente envueltos como están por el placer.

Crugen en sus manos aristocráticas, nítidos guantes, visitan los salones del gran mundo, son invitados por los Ministros a opíparos festines, cacerías, bailes, escriben en la Prensa por dulce pasatiempo y se les llama artistas, se les elogia, se les adula con desvergüenza cortesana; ser videntes incondicionales de los po-

derosos siempre aparecen sus nombres en la lista de la comitiva.

Su debe y su haber nadie lo conoce, su vida es un misterio cubierto por el placer; su pasado es dudoso, su presente la alegría del buen tono, el dulce farniente; su porvenir es sombrío; acaban en un presidio, mueren con el cráneo roto bajo una mesa de tapete verde donde el oro con risa salvaje y sarcástica, eleva su canción ó expiran llenos de úlceras, arrojando bocanadas de sangre roja escarlata, en los fríos salones de un hospital, lejos del bullicio ensordecedor de las pasiones y placeres, maldiciendo a Dios y a los hombres.

Todo lo que antes enumeramos, y que es un problema económico-social, tiene su origen arraigado en nuestras imperfecciones políticas, en nuestro modo de vivir en sociedad, en nuestra negligencia, en nuestra falta de carácter para imponer la sanción social.

Si se asesina, se anula la acción de la justicia con la misericordia de una tarjeta en que se recomienda el perdón; si se petardea, por eso no faltará algún bobo que abra nuevo crédito; si se deshonor a núbil, se considera aquello como un pecadillo leve y es un honor recibir las galanterías de ese bribón empañador de honras; se conspira en la sombra contra un gobierno, se escribe una protesta de adhesión y la mancha se limpia con la esponja del olvido y el revolucionario de ayer será el mandatario de mañana; se alquila ó se vende la pluma de un periodista y los necios aplauden su savoir vivre.

Estos hombres viven como los cuervos de los cadáveres; no les importa el dolor ajeno, saborean con dulce fruición el condimento de la infamia y apuran el licor de la ignominia en la copa de los dioses.

¿Qué pueden hacer los Gobiernos para acabar con esta raza de degenerados? Desconsuela decirlo: nada, son impotentes. Por desgracia estos zánganos de la laboriosa colmena están en mayoría y como ostentan en sus tarjetas escudos heráldicos se les abren las puertas todas de la banca, la diplomacia, la política y hasta profanan el sagrado templo del arte; herirlos de muerte es desatar con furia una tempestad, conmover la sociedad en sus cimientos.

Con el trabajo, medicina é higiene moral de las costumbres se alivia y se cura esa lepra social; con la paz, la libertad y el progreso se hace un círculo de fuego, un cordón sanitario que impida sus avances.

Empecemos por allí; demos el cuerdo ejemplo de trabajar; hagamos algún bien positivo y estable, aplicando quizá con dureza, el cauterio salvador, y que las generaciones venideras al respirar

otro aire distinto, al lleno de miasmas mefíticos que entran hoy a nuestros pulmones, nos bendigan.

RAUL DE GENLIS

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n.º 531, me comprometo a ejecutar cualquier mueble que me encomiende, a satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

En el Variedades

La función de antenoche

COMO estaba anunciado, la Compañía Lírico-Dramática de aficionados dió antenoche su tercera función de la presente temporada.

Los Secuestradores, Quién fue ra Libre y Los Africanistas tuvieron las piecitas que magistralmente representadas sentaron una vez más el justo crédito que ha obtenido la Compañía.

La señorita Lasauca que se ha captado las simpatías del público interpreta sus importantes papelet con la gracia y donaire que le son característicos, obteniendo por ello respetadas salvas de aplausos.

Las señoritas Gutiérrez y las señoras Medina, Hine, Barrot, Couralé, Peralta y Maduro, secundaron a la señorita Lasauca. Ilucieronse en el desempeño de sus respectivos papeles.

Los coros como de costumbre admirablemente bien. Ya es opinión unánime que las compañías Españolas de zarzuela que nos han visitado no han traído un coro tan bueno como el que ha logrado formar el maestro Cuevas.

Es esta oportunidad de impulsar el arte nacional. Creemos que fácilmente se puede auxiliar, por quien puede, a esta Compañía, cediéndoles para sus representaciones de los domingos, el Teatro Nacional.

Sin gasto alguno, —que sería oneroso hoy para el Tesoro de la nación, — se puede auxiliar a esos muchachos estudiosos, proporcionando al mismo tiempo al público oportunidad de asistir al Nacional. Sabemos que hay varias familias que tienen deseos de conocer la Compañía y que por las incomodidades del teatro no asisten a las representaciones.

Que se les dé el Nacional para los domingos. Lanzamos la idea: ¿qué dicen nuestros colegas?

EMMA.

De Puntarenas

Señor Redactor de
 EL DERECHO
 San José.

My señor mío:
 Al aceptar la honra que Ud. me ha discernido nombrándome su corresponsal en

ésta, es mi intención corresponder como se debe mi encargo y servir en lo posible, los intereses de esta Comarca sin descender para hacerlo a un terreno impropio como desgraciadamente se acostumbra en estos tiempos. Por hoy mis notas serán breves; pero mis correspondencias posteriores, serán algo así como un proceso político local en donde muy a mi pesar tendré que tocar algunas epidermis un tanto delicadas, sin descender como dejo dicho, a un terreno impropio, pues para el mañana no lejano, conviene que se tenga nota de la política observada por algunos de nuestros grandes hombres del año 1901 en adelante.

Comenzaré por decirle que la valiente actitud del diputado Fernández Güell asumida en el Congreso con respecto a que Puntarenas sea el punto terminal del Ferrocarril del Pacífico, ha sido aquí muy bien recibida y aplaudida por los buenos puntarenenses y que esa actitud ha contribuido como es de justicia a popularizarlo entre nosotros. Este corresponsal se complace en felicitar al señor Fernández Güell y rendirle por su parte el homenaje de su gratitud, ya que cierto círculo ha guardado silencio a este respecto, temeroso sin duda de que el amo se resienta, pues ellos sólo gastan la chirracá para los que están arriba: lo de siempre!

—Hace varios días que alguien por medio de la prensa se viene ocupando de molestar al señor Juez de Primera Instancia de esta Comarca pero esos ataques como el público lo comprenderá son hijos de ciertos tinterillos (que es lo único que hay aquí) de esos que no pueden llevar de las narices al señor Juez, ó mejor dicho: por el sendero que ellos desean. Son tipos que están acostumbrados a las complacencias de Jueces poco escrupulosos en aquello de concederles indulgencias, y como es natural, odian a aquellos que rectos en el cumplimiento de su deber no se las prodigan; y como don Pablo Rodríguez nuestro Juez actual no es de esos, tendrá por consecuencia que ser constantemente víctima de esas gentes. Por fortuna el señor Rodríguez es persona muy conocida para que

ciertas personillas puedan hacerle algún daño, pues sus actos como autoridad y como particular no dejan nada que desear.

También hemos visto por allí un cargo que se hace al Secretario de la Comandancia de Policía, pero entendemos que la persona que lo hizo esta mal informada y que no se ha referido á nuestro amigo don Arturo Araya quien cumplidamente desempeña ese puesto y esperamos que quien escribió el cargo hará en justicia la debida rectificación.

El domingo pasado hubo un bailecito de confianza en el Salón del Recreo el cual estuvo muy concurrido la reina del baile, en nuestro concepto lo fué una señorita que responde á uno de los nombres de María que se celebra cabalmente en el presente mes y el apellido correspondé á un objeto duro, muy duro y con un poquito de paciencia puede el lector adivinar á quien nos referimos.

Hasta la vista.

El otro Corresponsal.

Julio de 1900.

TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da orden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á tu casa y te lo dejará en perfecto estado.

Entendámonos

La defensa *rabbit Fur* que en "El Día" correspondiente al 26 de este mes, en artículo titulado *Por la verdad*, se hace del Dr. don Juan J. Flores, no se ciñe á la censura concreta y comprobada que sus antiguos copartidarios le hacen.

Nadie, que sepamos, ha descendido á criticar la vida privada del doctor, sino su conducta pública. Se le han citado fragmentos de discursos que pronunció en 1897 cuando era republicano, y párrafos del Programa de ese Partido, que él ayudó á redactar, y se le ha probado con hechos palpantes que todos estamos contemplando, que el Ministro de hoy no es consecuente con los principios que difundió el propiamente *gandista* de entonces, puesto que, las libertades sobre que ahora se ha echado, son las mismas por cuya implantación luchó.

Y cómo el dios Presupuesto obra admirables cambios en los hombres! *Mr. Rabbit* que hoy con una granizada de adjetivos de relumbrón hace la defensa del doctor Flores, es un civilista de pura sangre, que siempre combatió al doctor cuando este marchaba por buen camino. ¿Será que ahora la afinidad los acerca y los estrecha?

Nó: es que *Mr. Rabbit* siempre ha sido, es y será pancista, especialmente ahora que el empleo que desempeña lo debe al

doctor; pero, ¡qué decimos! Si según un artículo que publicó hace algunos meses en *El Día* y que le valió unas letanías el doctor obtuvo la Cartera por los esfuerzos de aquél.

En este momento, suponemos que algún malicioso lector diga, que estamos equivocados: que el destino de *Rabbit* le fué dado en premio de haber ido en 1891 á votar al distrito de San Joaquín, siendo vecino de esta ciudad, por que allá estaban los nacionalistas en apuros y tenían que triunfar sin fijarse en los medios por probados que fueran.

Quedan pues, en pie, las acusaciones que nosotros hemos hecho en este periódico y algunos compañeros en el "El Centinela", contra el hombre público don Juan J. Flores y para *Mr. Rabbit* nos veremos obligados á escribir en capítulo especial.

UNOS REPUBLICANOS.

Heredia, julio 27 de 1903.

grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n.º 531, que inmediatamente un oficial irá á su casa y te lo dejará en perfecto estado.

SECCION NOTICIOSA

CARTAGO. En la "Esquela á unos firmantes" publicada en el número de ayer de este Diario, el impresor tuvo á bien en mendar la plana por su cuenta; el párrafo tercero debe leerse así: "Unos cuarenta ó sin cuenta *carpinteros* etc."

Y quédeles la cuenta á ellos para que la saquen sin *cin* pero sí con *sin*.

LA República, nuestra decana, se divorcia y se casa civilmente con otro. El doctor Nieto nos abandona y el estimado colega pasa á nuevas manos. Ojalá que el recién abanderado siga un derrotero bueno.

Lo saludamos en la nueva vida.

HA subido al cielo, entre coro de ángeles, un querubincito llamado Francisco, hijo de nuestro buen amigo Alberto Mata.

Quiera el cielo mitigar la pena del valiente republicano, y vaya nuestro sentido pésame al querido amigo!

DESPENSAS bonitas, cómicas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n.º 531.

EN ESTA IMPRENTA se necesita un ayudante.—Se le pagará bien.

HEMOS sabido, que en el nuevo Presupuesto para el año entrante, se ha aumentado una partida de \$ 500.00 para distribuirla entre todas las Bandas de la República.

Ojalá el Sr. Chaves, Director General, al hacer el reparto, cargara más el sueldo á la Banda de la capital, que es la que más trabaja, haciendo así un acto de justicia que todos aplaudirían.

HIMENEO

Luis Cruz M. Adelia Bolaños M.
Nada hay en el mundo que pueda constituir la mayor felicidad del hombre, como el unirse, en estrecho lazo conyugal, con la

mujer adorada, á quien se le ha elevado un santuario en el corazón, y cuya imagen y recuerdo han sido, por mucho tiempo, ya el núcleo al rededor del cual giran todas las demás ideas, pues todo lo demás es baladí, es secundario ante ella, ya el único consuelo, la única caricia que haya podido tener en medio de las tristezas y sufrimientos que le rodean.

Y fue por ello que nos conmovimos de alegría, al tener la gratísima noticia de que, nuestro muy querido amigo Luis, había determinado asegurarse de una vez, toda esa inmensa dicha, toda esa eterna ventura, con que tiempo ha había soñado; y fué también, para hacer más viva nuestra emoción, que decidimos participar más de cerca de la felicidad de nuestro distinguido compañero presenciando la solemne ceremonia, en que, por manos del sacerdote había de recibir la prenda amada.

En efecto, por tren expreso que partió de esta capital á las 7 de la noche del sábado próximo anterior, gran número de señoras y caballeros nos dirigimos á la ciudad de Alajuela, lugar de residencia de la novia.

A las ocho en punto de esa misma noche se verificó el deseado juramento, en el que se hicieron los votos más sagrados por parte de ambos; y acto continuo, ocurrieron al rededor de los desposados el sin número de concurrentes que cariñosamente deseaban dicha y felicidad á ella y juicio y formalidad á él.

La casa de habitación de la señora doña Victoria de Bolaños, una de las más espaciosas de aquella ciudad, estaba primorosamente adornada, y á pesar de que casi era imposible dar un paso por las salas y corredores; tal era la aglomeración de gente, no hubo una persona que no trajera, como nosotros un grato recuerdo de tan memorable fiesta, debido á las atenciones y amabilidades que á todos prodigaban no sólo los dueños de casa, sino también los allegados á la familia. Toda la sociedad alajuelense, cuya una de sus flores era la reina aquella noche, se encontraba allí reunida manifestando de manera patente la alta estima y gran cariño que siente por la simpática Delia. Allí, en torno de la recién desposada, formando gentil ramillete de perfumados botones, estaba lo más selecto de las señoras de Alajuela. Julia Padilla, Anita Fonseca, Lucila y Consuelo Agüero, Marina Chacón, y tantas otras que se nos escapan al correr de la pluma, contribuyeron con sus gracias y atractivos á hacer más animados los ratos de expansión, en los que se decidió bailar y esperar así, de modo agradable, el regreso del tren.

A las once de la noche partimos nuevamente para esta ciudad dejando de camino, en la estación de Echeverría, á la gozosa pareja que radiante de alegría, se dirigió á la hacienda La Pitahaya del Dr. Flores, para encontrar allí todas las dichas y placeres que hablan formado sus más halagadores ensueños. Para el galante Luis, y su virtuosa cuanto dignísima compañera Delia, vayan nuestros más fervientes deseos de ventura y prosperidad.

Radamés.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Sin rival medicina, aprobado por las FACULTADES DE MEDICINAS —Cura la tisis, la bronquitis, la grippe, la tos, el asma— y demas afecciones de las vias respiratorias se garantiza el efecto de esta medicina.

DEPOSITO EN LA BOTICA DE

"LA VIOLETA"

Verdades

Importantes.

Lo que nos instruye no es lo que leemos sino lo que recordamos. Lo que nos nutre y fortalece no es lo que comemos sino lo que digerimos. Las enfermedades del estómago no se curan con hambre. Las enfermedades de estómago no se curan con purgantes.

Las enfermedades del estómago no se curan con tónicos — sean éstos en forma de píldoras, polvos ó líquidos.

Cuando el estómago está débil y enfermo debe dársele todo el descanso posible tomando algo que haga lo que hace el estómago cuando está sano. Un dispeptico es un hombre con un estómago débil, cansado, exhausto. Para que el estómago recobre la facultad de digerir bien debe tomarse una medicina que haga sus veces y que se elabore precisamente para el estómago y para nada más. Esa medicina se llama:



Pastillas

del Dr. Richards.

¿Qué es lo que llamamos dispepsia?

El paciente se siente cansado, somnoliento y con mal gusto en la boca, especialmente en la mañana. En los dientes se acumula una especie de baba pegajosa. Se pierde el apetito y el buen humor. Hay como un peso ó llenura en el estómago y otras veces sensacion de vaciedad que no desaparece aunque se tome alimento. Los ojos hundidos; los pies y manos fríos.

El dispeptico está siempre cansado sin que el sueño le alivie, y con el tiempo se pone nervioso, de mal humor, taciturno, tímido. Hay una especie de mareo y como que todo da vueltas, especialmente al ponerse de pie de repente. Viene el estreñimiento; se seca la piel y á veces está caliente; el blanco del ojo se pone amarillento; la orina es escasa y colorada, depositando sedimento.

Hay eructos y sube el alimento á la boca ó garganta, unas veces con un sabor agrio y otras dulce; palpita el corazón; se ven manchas y puntitos en el aire y se siente gran postración y debilidad.

ESO SE LLAMA DISPEPSIA, y se cura con las Pastillas del Dr. Richards y no con el curalo-todos.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DYSPEPSIA TABLET PREPARATION, NEW YORK

Núm. 6.



REGALO

Daremos un premio de \$ 25.00 al que nos pruebe científicamente, y nos presente otra "Agua de Florida" ya sea del país ya extranjera que reúna mejores condiciones tanto medicinales é higiénicas, como de agrabilidad en su natural perfume que el "Agua de Florida de Tásies"

Dos Srs. químicos al menos resolverán el asunto por medio de sus análisis quedando el pago de éstos á cargo de quien presente en competencia el "Agua de Florida" que menos valga.

En nuestro favor tenemos el estupendo análisis hecho hace 9 años por los dos profesores químicos de las Universidades de la Habana, y el que acaba de hacerse en Costa Rica por el Sr. químico del Gobierno cuyo análisis está en el Palacio Nacional.

J. Tásies D.

Precios del "Agua de Florida de Tásies" 25 ojo más barata que la extranjera.

Fábrica; 200 varas al Sur del Colegio de Señoritas, Ordenes; dor el apartado n° 153. San José.

Tip de "El Derecho"

QUINON
 Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1ª 2ª 3ª de excelente calidad arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1ª 2ª clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad, y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado

disponible

LA UNIVERSAL
FABRICA DE TABACOS
 —DE—

Sánchez y Suárez

Nosotros garantizamos la excelencia y buena calidad de nuestros puros. — Nuestra mano de obra es la más fina de Jamaica pues venimos de Cuba, donde estuvimos trabajando por espacio de quince años en las principales Fábricas de la Habana. — Nosotros tenemos la satisfacción de que los inteligentes fumadores nos han de hacer justicia. — Hacemos puros con las formas y condiciones especiales que nuestros favorecedores desean.

En solicitud de agencia y demás pormenores dirigirse á SÁNCHEZ Y SUÁREZ.

117 Water Lane Kingston Jamaica

LA CONSTANCIA

Gran Fábrica de Siropes, Rompope Vinagre y Gotas Amargas. PRECIOS SIN COMPETENCIA

—Se atienden los pedidos de Provincias con la mayor prontitud— Sucursales, donde don Carlos Berzola y don Mariano Rojas calle de la Dolorosa y en la Estación al Atlántico donde don Reyes Villalobos calle de Desamparados, en La Transacción, frente á la Plaza del Ganado.

Calle 18 Sur frente al Boliche donde estaba el Teatro viejo

Víctor Trejos y Jorge Herrera
 Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Inco-ciado don Gerardo Echeverría.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal zulebra de pelo. Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

En esta casa hay cuartos bien amueblados con asistencia c. 2-00 al día. Por mes, precios convencionales.

La Gran Vía

Siempre tiene un gran surtido de conservas, vinos y licores finos, á precios módicos.

La famosa CERVEZA AMERICANA Imperial Lager Beer

se vende en esta casa á C. 42 el barril de 10 docenas, y en Limón por los Sres. Felipe J. Alvarado & Co. á C. 39.

BREVA GLORIA
 Cigarrillos Murias y Partagás
 Puros de la Habana, varias vitolas.

ABARROTEN EN GENERAL

LA ULTIMA JOYA
 Empresa de Funerales
 TELEFONO N° 142

Avenida 7ª. 50 vs. al E. del Palacio de Justicia

Dispone de un variado surtido de cajas y ataúdes de todos precios, al alcance del más pobre y para satisfacer el más delicado gusto.

Catafalcos, Coronas, Invitaciones y Servicio de Carros Fúnebres, todo á la orden. Se atiende á cualquier hora de la noche.

Tiene además para el servicio público carruajes para paseo, de primer orden, con los mejores caballos de tiro. Coches de toda clase.

¡OJO SEÑORES, OJO!

Se vende toda la historia de la Guerra de Cuba, compuesta de tres tomos.

Para informes entenderse en esta imprenta con José Ramón Porras V.